



**Colombia, noviembre de 2019**  
**Poder Proletario- Organización partidaria**  
**Marxista Leninista Maoísta**

“Transformando revolucionariamente el mundo nos transformamos y superamos las crisis de las organizaciones del proletariado”

## **HACIA UN PARO NACIONAL INDEFINIDO**

### **21 NOVIEMBRE 2019**

#### **1. INTRODUCCIÓN**

En este momento que el enemigo se ha mostrado temeroso y titubeante frente al paro que se avecina el 21 de noviembre, debemos avanzar con firmeza en las tareas de construcción de Partido y de organización de las masas. Si no hacemos las tareas otros las harán, con otros puntos de vista y otra línea; pero, luego no sería sensato criticar a tal o cual organización porque no orientó el movimiento con la *sabiduría* que nosotros lo hubiéramos hecho. Esta ha sido una práctica recurrente en varias organizaciones maoístas; no hacen las tareas, sin embargo, se consagran a censurar y renegar, desde la barrera, porque las cosas no se hicieron como dice su *manual de revolución*. Es la hora de asumir como verdaderos maoístas la coyuntura que se nos presenta y avanzar en nuestras tareas de construcción de Partido, Ejército y Frente. Sabemos de sobra que no es una insurrección el camino para transformar esta sociedad, se requiere de un proceso de construcción de Poder por medio de una Guerra Popular Prolongada, no obstante, eso no significa que un gran movimiento de masas tenga poca importancia, por el contrario, un movimiento de masas como el que está ocurriendo en Chile nos proporciona las condiciones para avanzar en los embriones de los invisibles (nosotros mismos como la base de esos invisibles); para la construcción de un bloque que levante las consignas más correctas del momento; y nos proporciona las condiciones para la construcción del frente movimiento que nos posibilite ser líderes de nuestros simpatizantes, bases y organizaciones cercanas; tratando de ser poco a poco, de lo pequeño a lo grande, vanguardia del movimiento, ser poco a poco partido e ir ganando la iniciativa que se requiere para la revolución.

Pero, ¿si la situación no avanza como en Chile y Ecuador? Lo que ha mostrado el movimiento estudiantil es que tiene todo el espíritu de lucha que colma a América Latina, no obstante, la clase obrera, el magisterio y otros sectores no han mostrado el mismo entusiasmo para la lucha y, para completar, la dirigencia de las centrales obreras y las grandes federaciones sindicales son los abanderados de la concertación y el entreguismo. Por otro lado, la oligarquía en Colombia da señas de nerviosismo y comienzan a invisibilizar los movimientos de protesta de otros países y a devolver y ocultar las impopulares reformas que venía implementando en contra de los pobres. Si el paro del 21 de noviembre solo fuera una especie de repetición de un primero de mayo, lo que logremos avanzar en preparación y en cualificación de nuestra fuerza está en la dirección correcta de la construcción del Partido. Desaprovechar las vacilaciones del enemigo para recuperar la iniciativa, no ponernos a la altura de los acontecimientos internacionales ajustando nuestra organización para la lucha, no avanzar en tratar de ser vanguardia en tiempos de agitación popular, es puro conservadurismo.

### **Cómo ir ganando en ser vanguardia.**

- 1) Proponiendo los blancos de la movilización.
- 2) Concretando las consignas tácticas y estratégicas.
- 3) Liderando la construcción de un bloque alrededor de las consignas.
- 4) Nuestros militantes deben ser la encarnación de la organización. Dejar cada vez menos cosas al azar. Es decir, tratar de adelantarnos a los acontecimientos. Debemos organizarnos y organizar nuestra influencia en triadas de invisibles, que deben ir mentalizados de que esto hace parte del entrenamiento de una fuerza que se cualifica para la revolución.

## **2. LOS RECIENTES LEVANTAMIENTOS EN AMÉRICA LATINA**

La gran ofensiva del enemigo parece estar llegando a su fin, en toda la región los gobiernos reaccionarios se ven asediados por multitudinarias manifestaciones que exigen un cambio que beneficie a las masas, la paciencia del pueblo parece haber llegado a su límite y el deseo de lucha para recuperar las conquistas perdidas inunda las calles de varias ciudades de América Latina.

Son tiempos en los que las contradicciones en América Latina se agudizan, a tal punto que parece que todo estuviera a punto de volar por los aires: la pobreza y el hambre se generalizan entre las masas desposeídas de América Latina, inclusive entre la clase media, mientras que la gran burguesía de los distintos países latinoamericanos incrementa sus riquezas sin contemplaciones a costa de la disminución de los salarios, de la flexibilización en la contratación laboral, del aumento del trabajo informal, del aumento en la edad de jubilación, de reformas nefastas en el sistema pensional, de la especulación en el sistema financiero, de la implementación de impuestos regresivos, de la privatización de la salud, la educación y de los servicios públicos de energía, agua, alcantarillado, recolección de basura, entre otros; y especialmente a costa del robo del erario público, de la corrupción, de las rentas del narcotráfico, de las rentas mineras y de la acumulación de grandes masas de capital a través de los negocios del Estado.

En las últimas tres o cuatro décadas, la gran burguesía y los terratenientes de la región latinoamericana, de la mano de las naciones imperialistas, principalmente de la mano de uno de sus instrumentos como lo es el Fondo Monetario Internacional, implementaron en América Latina y continúan haciéndolo, un modelo de acumulación neoliberal que aboga por la profundización de la economía de mercado, la apertura económica, la competencia de capitales, la privatización de las empresas estatales, la flexibilización de las relaciones entre capital y trabajo, la reducción del gasto público, entre otras medidas. Políticas económicas que ponen en evidencia el aumento de la brecha entre ricos y pobres, que sin duda hoy tienen al pueblo latinoamericano al borde de un estallido generalizado, que protesta por la crisis que estas políticas han desatado y ante las enormes desigualdades que ellas han generado.

Las recientes gestas del pueblo argentino en el mes de septiembre, del pueblo ecuatoriano en la primera mitad del mes de octubre, y del pueblo chileno en la segunda mitad del mes de octubre y en lo que va corrido del mes de noviembre, constituyen un magnífico ejemplo que debe alentar nuestra lucha y la del pueblo oprimido colombiano.

En Argentina, el país más endeudado de la región, los sectores más vulnerables de la sociedad se levantaron recientemente porque ya no aguantaban más la hambruna que padecen y exigieron al gobierno de Mauricio Macri que declarara la Ley de emergencia alimentaria para combatir el hambre. Así mismo exigieron el aumento para las jubilaciones y pensiones mínimas, denunciaron la falta de empleo, los despidos masivos, la precarización y el deterioro de los salarios, la devaluación de la moneda, la pérdida del poder adquisitivo de los argentinos, entre otras políticas económicas que había puesto en marcha el gobierno de Macri, siguiendo las órdenes del FMI.

En Ecuador, las manifestaciones del pasado mes de octubre se desencadenaron tras el anuncio por parte del gobierno de Lenin Moreno de algunas medidas económicas, entre las que se incluía la eliminación de los subsidios en los precios de los combustibles, una medida exigida también por el FMI. Alrededor de 11 días se realizaron protestas en las principales ciudades de ese país y bloqueos de carreteras a nivel nacional, especialmente en Quito, hasta donde llegaron los manifestantes poniendo en jaque el palacio de gobierno de la nación, el palacio Carondelet, obligando con ello a que el presidente Moreno instaurase un toque de queda total sobre la capital. Las protestas terminaron después de que los manifestantes, entre los que se encontraban trabajadores, indígenas, transportadores, sectores populares, lograran con su lucha decisiva la derogatoria del decreto 883 sobre la eliminación del subsidio a la gasolina.

Chile es quizá el caso más emblemático de estos levantamientos recientes, pues es sin duda el más fuerte estallido de rebelión de las masas chilenas en los últimos treinta años, dice la prensa mundial. Este levantamiento popular es el más emblemático de los que se han dado recientemente, porque fue allí en ese país del

cono sur que comenzó el “gran experimento” Neoliberal que lleva años implementándose en los diferentes países de la región.

Las manifestaciones comenzaron por el aumento en el costo del sistema público de transporte, pero las reivindicaciones son cada vez mayores: piden la renuncia del presidente de Chile Sebastian Piñera, piden que se reduzcan los costos de vida, y que cesen los abusos por parte de las fuerzas armadas, que de nuevo como en la época de la dictadura militar han vuelto a cometer torturas y otros vejámenes.

### **3. CONVOCATORIA AL PARO DEL 21 DE NOVIEMBRE**

El gobierno del sub-presidente Duque continúa con la vieja política oligárquica de exterminio de líderes sociales y luchadores populares, es una danza macabra de masacres, asesinatos selectivos, desapariciones forzadas, los eufemísticamente llamados falsos positivos, y represión desmedida del ESMAD a la protesta social para imponer al pueblo las angustiantes condiciones de miseria, y hoy, este títere de Duque haciéndole el favor a las grandes corporaciones como el Grupo AVAL, el Sindicato Antioqueño, Fedegán, Bancolombia, Sura, la Anglogold Ashanti, la Drummond, al capital financiero, entre muchas otras, de la mano de las corruptas familias que se turnan el poder del Estado, pretenden imponer un paquetazo de reformas que tiene como objetivo la optimización de la explotación imperialista, concentrar más la riqueza e incrementar la desigualdad social. En concreto el paquetazo es reducción de salarios de los pobres, principalmente de los más jóvenes, aumento de la edad de pensión, precarizar aún más la salud y con aumento de los aportes que debe hacer el trabajador, reducción de impuestos a las multinacionales, mas, mayores oportunidades para las rancias familias que amasan fortunas en el poder del Estado con la corrupción y, para completar, mayor impunidad a los corruptos.

Los principales causantes de los males que padecen las masas son los monopolios y los sucesivos gobiernos de esta falsa democracia y, para el día de hoy, el gobierno títere de Duque. Esta alianza de los gobiernos de la rancia oligarquía con los monopolios son la causa del pésimo sistema de salud, de la desfinanciación de la educación pública, del deterioro del medio ambiente, de la concentración de la tierra en pocas manos y, por su puesto, de las masacres y los desplazamientos de indígenas y campesinos, de la falta de empleo, de los miserables salarios para las masas, del robo que significa la jubilación para los pobres y las clases medias, del aumento de la explotación del pueblo colombiano para el beneficio de unos pocos, de los asesinatos de líderes sociales. **En definitiva, son los monopolios, el gobierno títere del sub-presidente Duque y, el partido de gobierno, el Centro Democrático, los principales blancos de la movilización y del paro nacional.**

#### **Los objetivos del paro deben ser:**

- 1) frenar el paquetazo de Duque, para impedir que la burguesía siga profundizando la explotación, para que nos jodan menos;
- 2) exigir la renuncia de Duque y crear una situación de ingobernabilidad que permita quitarle la iniciativa a la burguesía, ponerla a la defensiva y ganar tiempo para que las fuerzas revolucionarias avancen en cualificación y organización para dar pasos certeros en una verdadera GPP;

- 3) denunciar la conciliación y a los oportunistas que la promueven como uno de los responsables de la pérdida de derechos y libertades de las masas;
- 4) exigir que la salud, la educación, la energía, la jubilación, el agua potable, entre otros servicios, sean derechos fundamentales de la población y no mercancías.
- 5) parar los asesinatos de luchadores populares y líderes sociales.

Es tarea de todo líder proletario velar porque el movimiento en general, y en este paro nacional en particular, se concentren los ataques en los blancos causantes de los sufrimientos más importantes de las masas: los monopolistas (nacionales y extranjeros), el gobierno títere de Duque y el partido de gobierno el Centro Democrático; se debe evitar por todos los medios que otros sectores, por atrasados y reaccionarios que puedan ser, se sientan o sean blanco de la movilización; igualmente, nuestros cuadros deben denunciar la conciliación de clases como una de las responsables de la difícil situación de las masas y a los oportunistas que las promueven como unos traidores de las masas.

### **CONSIGNAS TÁCTICAS:**

¡DERROTA TOTAL AL PAQUETAZO DE DUQUE!  
¡NO A LA MESA DE CONCERTACIÓN, NI DEL SALARIO MÍNIMO, NI DEL PAQUETAZO!  
¡NO A LA CRIMINALIZACIÓN DE LA PROTESTA SOCIAL! ¡DESMONTE INMEDIATO DEL ESMAD!  
¡NO MÁS MEDIDAS CONTRA EL PUEBLO, DUQUE TIENE QUE RENUNCIAR!  
¡SEGUIR EL EJEMPLO DE CHILE, ECUADOR Y ARGENTINA!  
¡ABAJO EL GOLPE FASCISTA EN BOLIVIA!

### **CONSIGNAS ESTRATÉGICAS:**

¡LA SALUD, LA EDUCACIÓN, LA JUBILACIÓN, EL AGUA POTABLE Y LA ENERGÍA, SON DERECHOS, NO MERCANCÍAS! ¡EL ESTADO TIENE QUE GARANTIZAR LOS DERECHOS A TODA LA POBLACIÓN!  
¡EL TRABAJO ES UN DERECHO, SI ESTE SISTEMA NO ES CAPAZ DE GARANTIZARLO DEBE SER DESTRUIDO Y REEMPLAZADO!  
¡NO MAS ASESINATOS DE LOS LÍDERES SOCIALES Y LUCHADORES POPULARES!

Hay que tratar de convencer boca oreja, vía internet, volantes, etc. a todos los sectores movilizados que es de suma importancia seleccionar, teniendo en cuenta los **blancos del movimiento**, dónde se raya, dónde se rompen cristales, a quien se agrade, donde se ataca. En general, son blancos de ataque todos los agentes represivos, todas las instituciones del Estado vinculadas al ejecutivo, todas las instituciones financieras del capital monopolista, (exceptuando las cooperativas financieras) todas las grandes empresas de carácter monopolista. Evitar los ataques a pequeños propietarios, microempresas, pequeños y medianos comerciantes, residencias de las masas, o daños que afecten a las masas indiscriminadamente en agua, energía y servicios de salud.

Concentrar el blanco es el primer paso para conseguir el éxito del movimiento. Esta difusión de los blancos es una tarea fundamental de todo cuadro consciente.

#### **4. HACIA DÓNDE Y CÓMO CONDUCIR LA MOVILIZACIÓN EN EL PRÓXIMO PARO DEL 21N.**

##### **Orientaciones:**

Está circulando un panfleto de carácter reaccionario que pretende que la gente aísle y desenmascare a los capuchos, es necesario contrarrestar esta iniciativa reaccionaria con una campaña generalizada de llevar masivamente pañoletas, ojalá, si es posible, la que porta La Guardia Indígena para taparse el rostro, esto como un acto simbólico de solidaridad con los pueblos indígenas. Ante un Estado que masacra a los indígenas, que asesina a los líderes sociales, que usa la represión indiscriminada contra la protesta social, el taparse el rostro es un acto absolutamente obvio. Para que la lucha continúe, tapate el rostro.

Para enfrentar este paro es indispensable tomar las siguientes medidas:

- 1) Todos los militantes, premilitantes, simpatizantes y masas en general deben marchar acompañados, por ningún motivo marchar solos en una movilización. Debemos organizarnos en triadas, con un responsable o mando por triada que debe estar conectado con los organismos locales, esto para garantizar la preservación de la fuerza, la optimización de la capacidad de lucha y la disciplina en el combate. En la medida de lo posible las triadas deben tener cómo operar coordinadamente evitando la descompartimentación. Los organismos de militancia son responsable de la seguridad, disciplina de los miembros y el éxito de las tareas, pero las triadas son responsables, a su vez, de la seguridad, disciplina y éxito de las tareas entre y con las masas.
- 2) Como medida preventivas se deben tener, en lo posible: abogados dispuesto asistir a nuestros compañeros y a las masas movilizadas en los primeros momentos de una detención; médicos o paramédicos para la primera atención en caso de heridos o problemas de salud; vehículos que sirvan para trasladar heridos; sistemas de comunicación clandestinos para resolver dificultades. Se deben tener casas de seguridad para alojar a algún compañero con orden de captura o para un compañero herido que necesite un lugar donde recuperarse. Deben haber varios camarógrafos nuestros que graben la marcha y a los infiltrados. Esto debe ser verificado por los responsables de triada.
- 3) Medidas para la protección personal: a) protegerse el rostro con cachuchas, pañoletas o capuchas, de cámaras y policías; b) todos deben llevar agua y bicarbonato de soda; c) en la medida de lo posible usas protector bucal, protectores como rodilleras o tobilleras que no se noten; d) ropa que permita la movilidad pero que proteja de los golpes de cachiporras, gases, etc.; e) nunca exponerse como blanco de los gases, recalzadas, balas de goma, puede resultar fatal; siempre protegerse con escudos, detrás de muros, árboles. Los ojos son el blanco predilecto del ESMAD; f) ojalá portar un gas pequeño por triada para la protección, hay que evitar por todos los medios la detención de cualquier compañero porque de la preservación de la fuerza depende la continuidad de la lucha; g) cuando se lleven incendiarias, se debe llevar un extintor que nos resuelva algún accidente, hay que tomar medidas de

precaución para transportar petos, ácido, gasolina, etc.; h) luego de toda actividad de protesta debe haber un reporte donde se verifique que todos llegaron bien al lugar de descanso; si los días de protestas se prolongan debe haber reporte diario; está absolutamente prohibido, luego de una protesta, quedarse en los espacios públicos bebiendo o dando "papaya". Si llegara a escalar la confrontación como en Chile es necesario usar más medidas de protección como cascos de skateboard, o de rugby que pueden camuflarse debajo de una capota de una chompa, gafas de protección industrial, etc. Se debe especializar el combate y refinar las tácticas de ataque y defensa, pensándole a la economía y el Poder.

- 4) Cosas del ABC: en general, los que estén en las acciones más directas deben tener las casas limpias, si no es posible limpiarlas, debe abstenerse de calentarse en las marchas; siempre hay que tratar de luchar con ventaja, o sea, diez contra uno, en posiciones más cómodas, sin dar blanco, sin exponernos sin necesidad. En esta lucha no vamos a reemplazar a las masas, si aún las masas no están dispuestas para la lucha y solo lo hacen un puñado de jóvenes radicales, debemos evitar adelantarnos a las masas y exponernos a que el enemigo nos individualice; sobre todo en el caso de paros donde la construcción de poder no ha comenzado; donde podemos ir varios pasos delante de las masas es en los procesos de construcción de poder y nueva economía. Es muy importante saber preservar la fuerza. Un herido o una detención es una triada que queda neutralizada. Ojo, es muy importante evitar por todos los medios la improvisación. La lucha callejera es parte de la guerra popular y se le aplican las leyes de la guerra popular.

PODER PROLETARIO  
ORGANIZACIÓN PARTIDARIA MLM